
提及每年暑假出國以及畢業後跑船的往事，學長就興致勃勃，希望能一股腦見地

把環遊世界的心得說完。學長表示當時的他拿著華光獎學金，上了 10萬噸級的貨輪，

跑一些不定期的航線，在海上待了一年零三個月，足跡遍及整個世界，從大西洋進入

地中海，由紅海到沙烏地阿拉伯，走過南非，又繞道東非，從南半球航向北半球，其

間有三十一天沒靠過岸，遊歷過美洲，最後再搭機回台灣。揹著一台相機環遊世界，

訪汪秉龍學長

黃健琪

「學妹，聽過航運技術系嗎? J 這是筆者探訪汪秉龍學長(航技67)時見面的第

一句話，筆者有些不好意思地搖搖頭，汪學長語帶笑意地繼續說 r沒關係，很多人

都沒聽過，不過我會慢慢向你說明。」這個笑臉盈人、精力充沛、沒有一點兒架子的

中年男子，就是對校友活動一向不遺餘力，熱心公益的汪秉龍學長。

汪學長曾經擔任過新竹校友會副總幹事及校友會第二屆理事。一手創辦久元電子

公司與宏齊科技公司，在創辦公司之前，曾經在聯電服務約10年之久，自創久元電子

公司已有六年歷史，目前久元電子負責IC代工的測試、切割、研磨工作;繼久元電子

之後，兩年半前學長又創建宏齊科技公司，生產使用廣泛、單價較高的SMD Chip

LED' 堪稱目前最小的LED' 甚至連大哥大上的按鍵都可見到它的蹤影。

儘管事業有成，但學長對母校當年的栽培提 f禱，卻時時銘記於心。提到當年就讀

的航運技術系，汪學長充滿感情地表示，當年航技系成立只有 11屆，因為歷史不長，

很容易就成了遺珠，所以有機會他總希望讓交大人和他一起認識當年的航技系，一塊

兒回味當年的趣事。

汪學長是航技系第二屆的高材生，因此對航技系的創立歷史記憶深刻。學長表

示 r 交大人對交大總是存著一份濃郁的感情，航技系就是這股感情下的產物。」

「當時十大建設方興未艾，亟需培養優秀人才，因此交大的老校友們為了響應政府，

興建造船廠，並抱著提攜後進，回韻母校的心情，大力奔走，成立了航海、輪機、造

船幾個系，因此如果沒有這些老校友們出錢出力，就沒有當時的航技系了 J '學長繼

續說明著。

此外，學長還表示，當時任教於航技系的教授除了領取校方的薪水外，校友會更

提供另一份薪帥;在航技系唸書的同學每年暑假都由校友會安排出圈，並供食宿。因

一 此受到老校友們的精神感召，學長時時都抱著感恩的心情，希望有機會回饋母校，為

主 交大盡一份心力。
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不但不用自付旅費，還有美金薪

水可支領，這樣的好事實在千載

難逢，難怪學長提到這段往事就拉普

神采飛揚，臉上堆滿了笑容。 輯?

談到他印象中的校園生活，抑
自圖阻

學長表示那個時候同學們生活都宮

非常單純，沒什麼「豔遇」可

提，女生屈指可數，只有 13個。

因此平日消遣就是坐5路公車到城

隍廟一遊，吃完米粉小吃，再慢

慢腰步回交大，若是夜色已晚，

大門深鎖，就爬牆回宿舍。和現

在的校園生活相比，學長當時的

學生生活似乎單調些，而生性活

潑，鬼點子奇多的學長，為了讓

生活更充實，辦了「醫學知識研

究社 J 社圈，為此學長特別學了

針灸'沒想到因為此f布，讓學長

在服兵役和任職聯電時期聲名遠

擂，成了專醫疑難雜症的名人。

提到「梅竹賽」的交大人，總會提提自己當年神勇的戰績，不過汪學長的「梅竹

賽」可沒有什麼英勇戰績可以公佈。學長記得大一開賽當天的表演賽，第一場是國術

社少林拳的「一路埋伏 J '集合後全體向右轉，全場只見一個人往左轉，那個人就是

學長。不過學長班上可不是所有人都如此脫線，當時學長班上有幾位赫赫有名的大人

物;如常常穿七號球衣的 'Lucky J 一莊政勳學長，梅竹賽只要他一進場，籃球賽就

力克清大，還有敏捷機靈的「脖胺」 郭進平學長，排球賽只要他一入場，就痛宰清

華，加上神臂怪投的「老K J 陳漢鎔學長，棒球場上只要他一人主投，清大就全場

掛零，也因為有他們，連續四年梅竹賽交大都戰績輝煌，而學長也對今日的學弟妹們

有更高的期許，希望今日的交大人能踏著前人的足跡重振雄風。

和學長分享在校期間的點點滴滴之後，就愈加明白為什麼交大人會對學校的感情

這麼地執著深厚。過去有老校友為航技系鋪路，今日有汪學長這樣的校友時時想著回

韻母校，相信明日還有更多的交大人願為交大效力，這就是交大精神的傳承。

汪秉龍小檔案

學歷:交大航運技術系 ( 1974-1978 )

經歷﹒月球勇士輪( Lunar Venture) 三副( 1981-1982 )

聯華電子公司組長、副理、經理( 1983-1991 )

創立久元電子公司、宏齊科技公司( 1991年迄今)
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